

• Señor del universo

1. Señor de la creación

• Los discípulos reaccionan mal ante una tormenta repentina

• Dos reprimendas

• Gobernante de las olas – digno de mayor confianza

• Jesús: divino y humano

2. Jesús: Conquistador sobre Satanás

El Evangelio de San Marcos va desde la grandiosidad de Jesús como maestro a Su grandiosidad como Señor del universo. Pasamos de parábolas^{□1} a milagros. **Jesús es el Señor de la creación**^{□2}, Señor por sobre Satanás^{□3}, Señor por sobre la muerte^{□4} y la enfermedad^{□5}.

Primero hay un evento que muestra a Jesús como el Señor de la creación. Es tarde en el día^{□1}, así que Jesús y sus discípulos comienzan a ir por barco al otro lado del lago. Otros barcos van también^{□2}. De repente hay una tormenta que es tan violenta que amenaza con hundir el barco ^{□3}; Jesús está dormido^{□4}.

Los discípulos reaccionan mal. Hasta parecen estarle echando la culpa a Jesús. Cuando nos encontramos ante situaciones alarmantes nosotros mismos nos sentimos sin esperanzas, y es fácil desear que otros hagan algo, así que tendemos a echarles la culpa a los demás para empujarlos a que reaccionen. Esto pasa porque nos sentimos desesperados nosotros mismos, sin embargo queremos que alguien haga algo para ayudarnos. Inconscientemente usamos la culpa como un medio para presionar a la otra persona para que haga algo. ¡Los discípulos se lo hicieron a Jesús^{□1}! Pero esta es una mala costumbre que tenemos que reconocer y resistir.

Jesús reprendió a la tormenta^{□1} y se calmó inmediatamente^{□2}. Después los reprendió a ellos. ‘¿Por qué fueron tan cobardes?’ les pregunta^{□3}. Esta clase de pánico en medio de una crisis es lo opuesto a la fe^{□4}. **La cobardía revela una fe pequeña y angosta en Jesús.** Los discípulos acusaron a Jesús de no preocuparse; aparentemente no tenían ninguna idea de que Él podía hacer algo al respecto. No lo despertaron esperando que Él calmara las olas. ¡Lo despertaron porque querían que supiera el problema en el cual los había metido!

Él les reveló que era digno de mayor confianza. El milagro los guió a un nuevo entender acerca de la grandeza de Jesús. Unos minutos antes había estado dormido. Sin duda su cansancio había sido el resultado de Su trabajo en el ministerio. Se había quedado dormido debido al cansancio que sentía después de haber trabajado duro. Sin embargo, Aquel que se había quedado dormido debido al cansancio, también es El que gobierna el universo. Por fe en Su propio poder, sabía que podía decirle una palabra a cualquier aspecto de la creación y le obedecería. Estaba lo suficientemente débil para quedarse dormido. Estaba lo suficientemente fuerte para gobernar sobre las olas.

¡Jesús es el Señor de la creación! En cualquier momento que lo desee, puede controlar al viento y a la lluvia y a las tormentas. Sin embargo, es el mismo Señor Jesucristo que podía sentirse tan cansado que quería quedarse dormido en la parte trasera de un barco después de un día duro de trabajo. Debido a que es el Señor divino del universo, puede lidiar con toda emergencia. Debido a que es un ser humano, se puede identificar con nosotros, nuestro mundo y nuestras necesidades. Combina la deidad y la humanidad, el poder y la compasión.

Luego hay un evento que demuestra a **Jesús como el Conquistador sobre Satanás**^{□1}. Viene al otro lado del mar, a un pueblo llamado Hippos (también llamado Gerasa – pero no es el pueblo de aquel nombre en la Decápolis; y se llama ‘el país de los Gadarenos’ en Mateo 8:28–34, y ‘el país de los Gerasenos’ en Lucas 8:26–39). Queda en la orilla noreste del lago. Un hombre salvaje y extraño se le acerca. Tiene las características obvias de un endemoniado. Mora en un lugar asociado con la muerte^{□2}. Tiene una fuerza fuera de lo común; hasta los cadáveres no le pueden

□1 4:1–34
 □2 4:35–41
 □3 5:1–20
 □4 5:21–24, 35–43
 □5 5:25–34

□1 4:35
 □2 4:36
 □3 4:37
 □4 4:38

□1 4:38

□1 4:39
 □2 4:39
 □3 4:40
 □4 4:40

□1 5:1–20

□2 5:3
 □3 5:4
 □4 5:5

• **Un hombre endemoniado**

Tiene una fuerza fuera de lo común; hasta las cadenas no lo pueden sostener^{Ⓜ3}. Constantemente anda por las tumbas gritando y cortándose con piedras^{Ⓜ4}. Está compulsivamente al tanto de quien es Jesús. Cuando el endemoniado vio a Jesús, inmediatamente fue obligado a reconocerlo. Reconoció a Jesús como el Mesías^{Ⓜ5}. Gritando en voz alta habla de ‘¡Jesús, Hijo del Dios Altísimo! ¡Si nadie más reconoce a Jesús, el Diablo sí sabe quien es!

Ⓜ5 5:6-7

• **Los demonios dejan al hombre e ingresan a cerdos cercanos**

Es un caso obvio de posesión de demonios. Jesús ordena al espíritu a que se vaya del hombre^{Ⓜ1} y después le pregunta su nombre. Aparentemente cientos de espíritus malignos viven dentro suyo^{Ⓜ2}. Jesús les da permiso a los espíritus a ingresar a cerdos cercanos. Esto se encuentra dentro de la tradición de la tierra de Israel y los cerdos se consideran animales sucios dentro de la ley Mosaica. No tendrían que haber estado criando cerdos dentro del Israel de Dios. Los cerdos endemoniados se autodestruyen^{Ⓜ3}.

Ⓜ1 5:8

Ⓜ2 5:9

Ⓜ3 5:10-13

• **Ve y se de testigo**

Pronto se reporta la noticia y los Gerasenos están alarmados^{Ⓜ1}. El hombre restaurado quiere que lo lleven con Jesús como discípulo y aprendiz^{Ⓜ2}. Pero en vez le dicen al hombre que vaya y sea de testigo a aquellos que viven en la Decápolis, el área de los ‘Diez pueblos’ del lado sur y del este del lago^{Ⓜ3}. La instrucción es diferente a aquella dada al hombre en Marcos 1:40-45, pero el peligro de la fama prematura no es un problema en Gadara. Es un área más pagana y el peligro de que la fama prematura le haga daño a Jesús no está presente como lo estaba en la región de Capernaúm.

Ⓜ1 5:14-17

Ⓜ2 5:18

Ⓜ3 5:19-20

• **La autoridad de Jesús**

La historia demuestra que Jesús pudo ejercer autoridad en el ámbito de lo demoníaco y no solamente en el ámbito del tiempo. Podía reprender una tormenta; y podía reprender un demonio con la misma facilidad. Para los discípulos el incidente vino como un **aliento y una advertencia**. Era alentador saber que Jesús podía vencer y ordenar hasta a una abundancia de demonios.

• **Una advertencia – la elección de la gente**

Pero también fue una advertencia. ¡Cuando Jesús viene los cerdos se tienen que ir! Las personas tenían una elección entre darle la bienvenida a Jesús y perder sus cerdos, o pedirle a Jesús que se retirara por si los llegaba a privar de más de sus actividades ilegales pero que les eran rentables.

Existe una evidencia abundante que Jesús solamente puede traerles bendición. El hombre que conocen tan bien está ahí parado con ropa y en su sano juicio. Pero ellos prefieren a los cerdos que a Jesús y le ruegan a Jesús que se vaya. Trágicamente consiguen lo que quieren. Jesús los deja y nunca regresa. Se pueden quedar con todos los cerdos que habrán quedado por ahí pero han perdido la presencia del Hijo de Dios.



slices.org.uk

Dr. Michael Eaton es altamente respetado a nivel internacional como teólogo, autor, predicador y maestro de la Biblia. Vive en Kenya adonde es uno de los líderes de la confraternidad “Chrisco Fellowship”. Predicando a través de la Biblia es una serie de libros muy popular a nivel mundial. Michael Eaton presenta el mensaje teológico y práctico de la Biblia de una manera clara y realista para que los lectores lo puedan entender con facilidad. Algunos volúmenes están disponibles en español.

Estos capítulos especialmente formateados “Slices of Bread” producidos por Sovereign World Trust están disponibles en inglés y español

“Slices” en español

- Algunos libros de la serie han sido traducidos al español y están disponibles en el formato de “Slices”.
- Se pueden bajar gratuitamente en: <http://www.slices.org.uk/SlicesinOtherLanguages.html>
- Nuevo material se agrega con regularidad

“Slices” en inglés

- “Slices” para las naciones – Disponibles para pastores y líderes de forma gratuita en aquellas partes del mundo donde los recursos de enseñanza bíblica son escasos y fuera de alcance
- “Slices” para todos – Una parte de la serie esta disponible de forma gratuita a cualquier persona en cualquier lugar
- “Slices” para patrocinadores – El mismo material que “Slices” para las naciones esta a disposición de los patrocinadores del programa de “Slices”
- <http://www.slices.org.uk>

Para mas información acerca de Predicando a través de la Biblia y “Slices” en español envíen un mensaje a marina@sovereignworldtrust.org.uk